

HABITANTES DE ESTA PROVINCIA.

Honrado con la confianza del ministerio Lopez para el desempeño de la Intendencia de la provincia de Alicante, ha llegado el momento de que parta para aquel punto, que ya lo hubiera verificado si las circunstancias críticas que hemos atravesado no me hubiesen detenido en esta poblacion.

Efectivamente, poco tiempo transcurrió, como todos sabemos, desde la inauguracion del célebre programa hasta la caída del ministerio que le concibiera; empero la impresion que aquel causara en todos los pechos de los españoles, tan ansiosos por la prosperidad de su patria y la reconciliacion de todos sus hijos, se dejó sentir con señales inequívocas, y el descontento y la ansiedad principió á cundir y se percibia el desenlace de uno de aquellos acontecimientos grandes que conmueven los Estados.

La liberal, la ilustrada Málaga parecia como por una disposicion providencial, la señalada para resolver la gran cuestion de la salvacion del Pais y de la Reina.

Sus hijos que con marcadas señales han probado en todos tiempos su civismo y su liberalidad, alzaron en 23 de Mayo la enseña que habia de servir como punto de partida para la reconciliacion general de todos los españoles.

En mis convicciones estaban todas las consecuencias de semejante programa, y lo abracé hasta con delirio, proponiéndome no omitir medio ni sacrificio de ninguna clase hasta conseguir que fuese una verdad.

Desde entonces, el pueblo malagueño y su benemérita Milicia nacional me dispensaron la confianza de que les representase en las diferentes Comisiones de Gobierno que han tenido á su frente.

Apelo al patriotismo, á la sinceridad y honradez de todos mis compañeros, cuál ha sido mi conducta en las distintas fases que ha presentado este movimiento salvador, siempre unido al mas avanzado, aprovechando todos los momentos en que pudieran utilizarse medios para la prosperidad de la benemérita Milicia nacional, la puntual asistencia del virtuoso ejército que se ha coligado bajo nuestra bandera, para proporcionar la seguridad individual de los habitantes de esta rica y populosa poblacion, sin perder de vista á nuestros hermanos los bravos granadinos, á quienes con nuestra bizarra columna se les han facilitado cuantos auxilios ha permitido la posicion particular de nuestra provincia.

No satisfecho con poner en juego cuanto mi voluntad y mi deber me prescribian como miembro de la Comision popular, como Intendente y Gefe político para que se llevase á cabo la colosal empresa que habíamos emprendido, empleé mi influencia con todas las personas que me honran con su confianza en los diferentes puntos de nuestra Nacion, á fin de que con sus amigos contribuyesen á la regeneracion del pais; y con satisfacción me glorio de que mis esfuerzos no han sido estériles en mas de un pueblo.

Hé aquí, malagueños y benemérita Milicia nacional, las causales que me han detenido á vuestro lado; pero el grito que lanzásteis se propagó con la rapidez del rayo y su eco fue secundado por mil y mil valientes, y lo que parecia aislado se generalizó hasta el punto que en el dia son ya pocas las provincias que prestan obediencia al gobierno de Madrid: por consecuencia mis servicios y hasta mis deseos son ya innecesarios y parto á otro pais á contribuir con mis débiles conocimientos al afianzamiento de la causa nacional.

Marcho, sí; pero oprimido con el peso de la gratitud hácia vosotros: nuestro idioma no es bastante expresivo para que yo signifique hasta el punto en que me hallo afectado; pero á tantas deferencias, á tan continuadas distinciones procuraré corresponder, manifestando que si algun dia corrieseis algun peligro y me conceptuais necesario, que me llameis, y volaré á unirme á vosotros; entretanto, haciendo justicia á vuestro heroismo y virtudes, repetiré siempre que fuisteis los primeros que han salvado al Pais y á la Reina. Málaga 12 de Julio de 1843.

Manuel de Elizaicin.

